
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

根本
ね も と

あつ子の一般
い っ ぱ ん

質問
し つ も ん

 2023 年９月６日 

 給食
きゅうしょく

は教育
き ょ う い く

の一環
い っ か ん

として完全
か ん ぜ ん

無償化
む し ょ う か

を 
 

問
とい

 給食は「教育の一環
いっかん

」（教育の中の一部）だと思いますが、市長の考えはどうですか？ 

答 教育の一環であると認識
にんしき

しています。 

問 憲法
けんぽう

２６条
じょう

には「義務
ぎ む

教 育
きょういく

は無償
むしょう

(無料
むりょう

)とする」とあります。教育の一環なら無償化しますか？ 

答 扶養
ふよう

している第３子
だいさんし

以降
いこう

の給食無償化を行
おこな

いましたが、全員
ぜんいん

の無償化は考えていません。 

帯状疱疹
た い じ ょ う ほ う し ん

の予防
よ ぼ う

接種
せ っ し ゅ

に補助
ほ じ ょ

金
き ん

制度
せ い ど

を 
問 帯状疱疹にかかる人は全国で年間６０万人と推定

すいてい

されています。８０才まで３人に１人が発 症
はっしょう

すると

言われています。今年、帯状疱疹予防接種への補助を行っている自治体は、３月には５６自治体だった

のが、７月には２５４自治体と、４.５倍に増えています。白井市も補助を考えていますか？ 
 

答 予防接種は予防の選択肢
せんたくし

のの１でであり、食事
しょくじ

の、睡眠
すいみん

の、運動
うんどう

のと日頃
ひごろ

のから健康
けんこう

管理
かんり

のに努
でと

の 免疫力
 んえきりょく

のを維持
い じ

することが大切です。現在
げんざい

、国が定期
ていき

接種
せっしゅ

を検討中
けんとうちゅう

なので国の動きを注視
ちゅうし

していきます。 

 

 

 

 

  

選挙
せんきょ

公
こう

約
やく

は議員
ぎ い ん

活動
かつどう

の柱
はしら

！簡単
かんたん

に変
か

えず実現
じつげん

を 

質問の映像を 

見られます！ 

市長
し ち ょ う

が帯状疱疹ワクチン 

の補助を行
おこな

うと表明
ひょ う めい

！ 
 

市長は議会中の１２月４日、帯状疱疹ワクチ

ンへの補助ができるよう、来年度
らいねんど

の予算をく

むように職員
しょくいん

にに指示
し じ

にしたと発言
はつげん

にししした 

共産党
きょうさんとう

にを含
ふく

にめ複数
ふくすう

にの議員
ぎいん

にが続
つづ

にて 要望し

た成果
せいか

であり、本当にうれしく思いしす  

免疫力の維持が大切だと言いますが、加齢
かれい

のととも

に免疫力は低下します。また、コロナ禍でストレ

スも多くますます免疫力が落
お

のちています。帯状疱

疹ワクチンは夫婦
ふうふ

ので８万から１０万円と高額
こうがく

ので

す。年金
ねんきん

生活者
せいかでしゃ

には、補助
ほじょ

が必要
ひでよう

です。 

 

年々
ねんねん

、給食の無償化もと る声が大きくなり、無償化する自治体
じ ち た い

がふえていま

す。白井市の試算
しさん

では給食無償化のた の費用
ひよう

は市の財政
ざいせい

の約１.３３％です。

千葉県内でも白井市より小さな９町が無償化を実施
じっし

しています。また、いすみ市

や多古町
た こ ま ち

では小中学校の全員を無償化にしながらオーガニック給食を行
おこな

い、

地元
じもと

の農家
のうか

さんと協 力
きょうりょく

して地産地消
ちさんちしょう

も進 て、学校と農家が食 育
しょくいく

や体験
たいけん

農 業
のうぎょう

を行うなど地域
ちいき

ぐるみで子育てを行っています。白井もできるはずです。 

 

 

私の公約は、「学校給食無償化
むしょうか

の」「18歳
さい

のまで医療費
いりょうひ

の無償化」

「生理
せいり

用品
ようひん

のの無償
むしょう

配布
はいふ

の」「補聴器
ほちょうき

購 入
こうにゅう

助成
じょせい

の」「国保
こくほ

の（国民
こくみん

健康
けんこう

保険
ほけん

税
ぜい

）・介護
かいご

保険
ほけん

の値下げ」「移動
いどう

手段
しゅだん

の確保
かくほ

」です。 
 

 某
ぼう

政党
せいとう

にの白井市議の公約も、日本共産党と同じく「学校給食

無償化」と「国保値下げ」でしたが、「給食を無償化すると質
しつ

にが落

ちる可能性
かのうせい

にが高いから 必
かなら

にししも市民のためにならない」「国保

値下げより維持
い じ

が大事」だからと、数カ月で公約を撤回
 っかい

し しし

いしした しかし、上に紹介
しょうかい

にしたように、給食の「無償化」と「質

のよさ」は両立
りょうりつ

できしす 公約は議員にとっ 大切な「市民との

約束
やくそく

」です 簡単に取り下げし、ぜひ一緒に実現したいです  

 


